

# EL DIARIO PALENTINO

FUNDADO EN 1882

Año LVII - Núm. 16.495

TELEFONO NUMERO 6  
Apartado de Correos, número 17

Sábado 22 de Octubre de 1938

REDACCION Y TALLERES  
Berruete, 1-3 Pral. y Burgos, 5

Número suelto: 15 céntimos

## Ayer fué bombardeado el aeródromo enemigo de Selrá

### CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de Información.—Estado Mayor

Sin novedades dignas de mención.  
**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—Ayer fué bombardeado el aeródromo enemigo de Selrá, alcanzando varios aparatos. Salamanca, 21 de octubre, de 1938.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

## El estado de la población de Barcelona es desesperado

### Alvarez del Vayo ha declarado que no podrán resistir el invierno si no reciben víveres

Londres.—Comunican de Barcelona que el estado de la población es desesperado. En la capital se comenta mucho el artículo de Alvarez del Vayo publicado en el "News Chronicle", artículo de grandes dimensiones, donde el ministro de Negocios Extranjeros rojo afirma que la ciudad de Barcelona no resistirá al invierno ni sus habitantes podrán prolongar la resistencia si no reciben víveres con urgencia, especialmente carne.—Faro.

## La ciudad de Tokio ha sido nuevamente devastada por un tifón

### Unas diez mil casas han quedado inundadas

Tokio.—La ciudad de Tokio y su alrededor ayer mañana ha sido nuevamente devastada por un tifón que avanzaba a una velocidad de 20 metros por segundo. Unas 10.000 casas han quedado inundadas. Todas las comunicaciones han quedado interrumpidas dentro de la ciudad. Los teléfonos han dejado de funcionar. Las autoridades han hecho públicas las pérdidas ocasionadas por este tifón. Se cuentan 450 muertos y 592 heridos, habiendo quedado sin albergue unas 35.000 personas.—Faro.

**COMENTARIOS AL DISCURSO DE SAMUEL HOARE**  
París.—Los diarios de esta mañana dedican artículos a comentar el discurso de Mr. Samuel Hoare, pronunciado ayer. "L'Epoque" escribe que el discurso demuestra el deseo del gobierno británico de negociar con Alemania.

Sir Samuel Hoare ha hecho notar que el abismo existente entre las democracias y las dictaduras, dejará pronto de existir. Sir Samuel Hoare ha hecho notar que el gobierno exige un gran esfuerzo nacional por asegurar la paz.

## Contra el discurso de Churchill

### Estados Unidos no están dispuestos «a sacar las castañas del fuego» a Inglaterra

Washington.—El senador Reynolds, miembro de la Comisión militar, protestó ayer en términos particularmente violentos contra las recientes declaraciones difundidas por radio de Winston Churchill, por considerarlas como una intervención inadmisible en los asuntos americanos.

Reynolds hace observar que Churchill se ha esforzado en excitar al pueblo americano hacia una guerra general contra Alemania, amparándose en la divisa: "salvad a las democracias". El senador termina diciendo que Inglaterra quiere que la saquen las castañas del fuego, pero que EE. UU. no tiene ganas de verse arrastrado a una guerra.—Faro.

### ENTREVISTAS POLACO-HUNGARAS

Budapest.—Lubinsky jefe del Gabinete del ministerio de Negocios Extranjeros polaco, Boch, que debería regresar hoy a Varsovia prolongará su estancia en esta hasta mañana, a fin de celebrar nuevas entrevistas con los dirigentes húngaros en virtud de las nuevas instrucciones recibidas de su gobierno.—Faro.

No has entregado a la patria chica sangre, oro ni plata, entregala chatarra, que no te falta y ella necesita para reconstruir a España deshecha por la Masonería y marxismo.

**Dr. SARACIBAR**  
OCULISTA  
Marina de Escobar, núm. 4  
VALLADOLID

## La Prensa inglesa se hace eco de la campaña sobre la beligerancia

La Prensa inglesa se ha hecho eco de la justificada campaña que todos los periódicos españoles vienen realizando en solicitud del reconocimiento de nuestro derecho a la beligerancia. Los rotativos ingleses coinciden en apreciar que la España nacional—sobre todo después de la retirada de voluntarios italianos—se apoya sobre una firme base para reclamar la beligerancia, como un derecho que ya no puede ser negado más tiempo, sin volver la espalda a la realidad.

El Caudillo, al acceder a la repatriación de diez mil combatientes italianos, de acuerdo con los deseos expresados por el Comité de No Intervención, ha demostrado de una manera que no admite lugar a dudas, sus buenos deseos de colaboración internacional, su personalidad de estadista responsable y consciente de todos sus actos y sobre todo su voluntad de contribuir a la pacificación de Europa y a la solución de los problemas derivados del conflicto español. Pero sólo puede comportarse así quien acaudilla, con plena responsabilidad y garantía, una nación sólo puede conducirse de tal manera quien está a la cabeza de un Gobierno que controla las tres cuartas partes de la nación y ha hecho honor a todos sus compromisos, con pleno sentido de su papel internacional.

Conducta que contrasta ostensiblemente con la del Comité rojo de Barcelona. Las operaciones de retirada de voluntarios italianos se han hecho a la luz del día, con toda suerte de garantías y a la vista de un testigo oficial que ha sido Mr. Hemming, secretario del C. de N. I., quien personalmente ha presenciado el embarco en Cádiz de los contingentes italianos repatriados.

¿Qué han hecho mientras tanto los rojos? Ensayar la farsa de la evacuación de las Brigadas Internacionales, a presencia de una pretendida Comisión "democrática" de la S. de N., que no se conduce imparcialmente al dedicarse a introducir víveres y quizá armamentos en la España roja.

El contraste de las conductas es demasiado elocuente. Las cancillerías interesadas pueden sacar las lógicas consecuencias de este proceder. Negar por más tiempo nuestra beligerancia, ya no es posible. Mantener en cambio, relaciones con una pandilla de irresponsables, manejada por el "Komintern", sólo puede conducir a prolongar una situación embrollada, confusa y en extremo peligrosa para la paz de Europa.

## Crónica de guerra

### Conquista espiritual y sistemas de propaganda

#### Los pescadores de Castellón que se hacen libremente a la mar vuelven siempre al puerto liberado.—Los diálogos de trincheras han sido suprimidos

Frente de batalla.—Ninguna transformación tan rápida ni tan honda, como esta que ha experimentado Castellón de la Plana y que entra por los ojos apenas llegado al visitante que contempló las primeras escenas de liberación. Es cierto que esta ciudad ha sido la última por liberarse y la que sufrió por tanto, durante más tiempo la opresión roja hasta concluir en aquellas espantosas jornadas de crimen y martirio que no tienen parécido a lo largo de la cruenta historia de la Cruzada. Pero es increíble, sin embargo, que en tan pocos meses se haya podido hacer tanto y que tan profundamente pueda haberse conseguido variar esencialmente la fisonomía de un pueblo.

Hay, por supuesto, una razón fundamental para que la transformación y la alegría de Castellón, a pesar de sus tremendas desgracias, tengan un color de españolismo alegre que no es obstáculo para pensar en los caídos que aquí fueron, tantos. Me refiero a la certidumbre, próxima aún, de cómo se sufre en el sometimiento a la horda impla-

ble de la que aquí no se pueden exagerar los crueles detalles, porque en cada casa hay un recuerdo espantoso que ha llenado de pesares imborrables el episodio de las caóticas afrentas. Todos los días se hacen al mar numerosas embarcaciones pesqueras que nunca han trabajado tanto y con tanto fruto. Pero no sólo en este puerto, sino a lo largo de nuestra zona del litoral y utilizando todas las pesqueras que los rojos no tuvieron tiempo de llevarse. Y vuelven con su preciosa carga, que tiene pronta y fácil venta, como compensación a las tareas de la lucha con el mar. Y hay, un comentario que brota de los labios apenas se contempla este espectáculo de plena libertad, tal como nosotros la entendemos: estos trabajadores del mar salen a diario libres de elegir rumbo, muchos de ellos teniendo todavía parte de la familia en la zona roja. Tienden sus redes, recojen la pesca y vuelven al puerto de donde partieron, sin que se haya dado un caso de deserción.

Las propagandas enemigas, que pretenden minar todos los sectores con sus falacias constantes, no han dejado de trabajar a esta gente, entre otras razones por que su pesca sería indispensable para aliviar la precaria situación de las grandes ciudades de aquella zona; y, sin embargo, no solamente no emigra ninguno de los pescadores que todos los días eligen su rumbo con plena y libre voluntad, sino que de cuando en vez, acuden algunos patronos ya conocidos a preguntar a los comandantes de Marina por el recibimiento que se haría a tal o cual sujeto que escapó con el enemigo, forzado por las tremendas coacciones y cada día desea más ardentemente volver a sus lares. Como la respuesta es siempre paternal, con la advertencia indispensable de que no habrá olvidado ni leñidad para los que se mancharon las manos de sangre inocente, pocas horas más tarde, la escuadra pescadora se enriquece con un nuevo barco que viene con sus alas tendidas a engrosar las naves del trabajo fecundo por España en este "mare nostrum" del azul impresionante, diáfano, maravilloso...

No hay diálogo en los frentes. No se puede sostener, porque los jefes se han dado cuenta de que son más que inútiles, contraproducentes. Cuando quisieron ser pugnantes de sofismas, de discursos y llamamientos, podían tolerarse con determinadas restricciones que imponían los propios jefes, atentos a la psicología de sus hombres. Mas cuando los marxistas, luego de tanta derrota, los han convertido en exhibición de groserías y sofismas de la peor ralea, el exceso no puede ser tolerado ni siquiera admitido. Ahora son exclusivamente nuestros altavoces los que por turno y según conviene en unos u otros frentes, dirigen la palabra, sobre todo por la noche, y les obligan a escuchar, porque el poder del "alto parlamento" no se puede apagar ni con tiros ni con blasfemias. En cambio, cuando algún pasado llega a nuestras líneas, confirma lo que de sobra sabíamos. Este sistema de gritarles sin permitirles la respuesta, les excita y les perturba, sobre todo en los comités políticos, porque logran convencer a algunos de los hombres, del engaño a que están sometidos, que son precisamente los que luego se pasan...

FARO

A la nación le interesa que sus trabajadores, que son a la vez sus soldados, sean sanos, fuertes y prolíficos.

## China aceptaría una mediación

Chung King.—El presidente del Consejo de ministros chino Wang Ching Wei, en unas declaraciones hechas exclusivamente a la Agencia Reuter ha dicho que si el Japón ofreciese a China condiciones de paz que no impidiesen la existencia nacional de China es posible que ésta las aceptase. Añadió que en otras condiciones no caben negociaciones. Queremos la paz en cualquier momento, pero únicamente en condiciones que no amenacen nuestra independencia. Nunca hemos cerrado las puertas a la mediación.—Faro.

†

EL SEÑOR

# DON JUAN BURGOA LAGUNILLA

FALLECIO HOY 22 DE OCTUBRE DE 1938

a los 41 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

## Su afligida esposa doña Margarita Ruiz de Navamuel Polanco; hijas Margarita y María Ascensión; madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por el eterno descanso del alma del finado y la asistencia a la traslación del cadáver al Cementerio de Paredes de Nava.

Conducción del cadáver: Mañana domingo, a las once de la misma.

Iglesia parroquial: Nuestra Señora de la Calle.

Casa mortuoria: Calle Valentín Calderón, número 6.

El duelo se despide en los Jardinillos de la Estación.

†

SEGUNDA VIVERSARIO DEL N.º

## EUGENIO ALVAREZ TOUCHARD

que falleció el día 23 de Octubre de 1936

a los 13 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

### Sus desconsolados padres Alejandro Alvarez y Clotilde Touchard; hermanos María del Consuelo, Alejandro, Gregorio, Clotilde y Emilio; abuelos Gregorio Alvarez, M.ª de los Desposorios Pérez y M.ª de los Angeles Guaza; tíos, primos y demás familia y la Sección «Flechas» de F. E. T. y de las JON-S.

Al recordar a sus amistades tan triste fecha, les ruegan se sirvan encomendar a Dios en sus oraciones el alma del finado, por cuyo acto de caridad cristiana, les quedarán sumamente agradecidos.

La misa de ocho y media que mañana 23 se celebre en el Altar de Nuestra Señora del Carmen en la Iglesia de San Lázaro, será aplicada por su eterno descanso.





